

ÉDITION

« De l'hôpital Saint-Jean-Baptiste à l'Hermitage Gantois », le livre

La cérémonie des vœux de l'Association du musée hospitalier régional de Lille a eu lieu lundi à l'Hermitage Gantois, dans l'ancienne salle des malades située dans le prolongement de la chapelle. L'occasion pour Patrick Kemp, président fondateur, de présenter le dernier ouvrage du professeur Philippe Sherpereel intitulé *De l'hôpital Saint-Jean-Baptiste à l'Hermitage Gantois*, édité par La Voix du Nord, grâce aux soutiens de la ville, du CHRU, de l'Association du musée hospitalier, etc. Tout ouïe, l'assistance a eu le privilège de suivre la passionnante histoire de ce lieu exceptionnel, suivie d'un échange avec les co-auteurs du livre : les professeurs Henri Petit et Marc Decoux, le docteur Pierre Herlemont et Patrick Kemp, chacun apportant avec plaisir précisions et anecdotes.

L'établissement, fondé en 1460

par Jean de la Gambe dit « Gantois », s'appelait tout d'abord « hôpital Saint-Jean-Baptiste », mais les Lillois l'ont vite rebaptisé en l'honneur de son bienfaiteur. L'hôpital accueillait alors treize pauvres chartriers âgés d'au moins 60 ans, confiés aux soins de 6 à 8 sœurs augustines. Cinq siècles plus tard, en 1995, les derniers pensionnaires quittaient ce lieu, magnifiquement restauré pour devenir l'un des fleurons de l'hôtellerie lilloise.

« Notre association œuvre sur trois secteurs : le patrimoine historique, la santé et la science », rappelait Patrick Kemp. Elle organise de nombreuses expositions, conférences et visites, dont celle de l'Hermitage Gantois chaque mardi après-midi entre 14 h et 17 h (entrée libre). ■ C. D.-C. (CLP)

► « De l'hôpital Saint-Jean-Baptiste à l'Hermitage Gantois » : 8 € en librairie. Renseignement au 03 20 78 42 49 ou www.agenda.patrimoinehospitalierdunord.fr



Les co-auteurs de l'ouvrage ont livré quelques anecdotes sur l'ancien hôpital devenu Hermitage Gantois.